
No.73 2018.10 発行：府中市議会・自由 〒183-0051 府中市栄町 2-14-21 

フリーダムネット 

ロータリーは「横断禁止ではない」（警察署に確認） 

■2 つの陳情に意見を述べる 

●府中駅ロータリー歩道 

委員会では、横断歩道ではなくエレベー

ターなど他の方法を求める意見が多かった

ですが、杉村は「横断歩道を」ぜひやるべ

きだと本会議で意見を述べました。 

【9/18 本会議】 

【杉村】にぎわい、不便さ解消、そして危険防止

の観点から、横断歩道が必要と私は考えます。 

   今のロータリーは果たして横断してはいけ

ないところか、府中警察に聞いてみました。

すると横断禁止というわけではない、とのこ

と。法律上道路の横断が禁止されるのは、 

   ・斜め横断  ・車両の直前直後の横断 

・横断歩道付近（20-30m）での横断 

・横断禁止の標識のある場所の横断 

であり、府中駅ロータリーは該当しません。 

 ※「わたるな」看板は単なる注意喚起だそうです。 

   つまり法的には渡っても

よいところなのです。しか

し実際にあそこを渡るのは

危険であり、危険を解消す

るには横断歩道を設置する

のが一番だと思います。 

 道に人間を合わせるのではなく、人間に道

を合わせるが基本。そこを基本にしないと、

にぎわいのあるまちづくりはできません。 

●自然エネルギー推進条例の検討会議を 

自然エネルギー推進条例が全国的に制定

されるようになってきています。先行自治

体の事例を調査し、検討する協議会の設置

を求める陳情が市民から出されました。 

 結果は、自民・公明・

市民フォの「反対」で

不採択となりました。 

【9/18 本会議】 

【杉村】環境政策課と市民とが協働で上映した映

画『日本と再生』を見て、日本はこの自然エ

ネルギーの分野で世界から相当遅れていると

感じました。そして府中市は、残念ながらそ

の日本の平均よりもさらに遅れています。 

 市長の公約にありながら、役所の動きはの

んびりしており、推進条例を検討する意義は

充分にあると思うので、採択を主張します。 

■平成 29 年度決算審査 
【9/19-21,25,26 決算特別委員会】 

●プラッツの市民優先予約は? 
【杉村】ルシーニュができて 1 年。プラッツの申

込方法を見直したようだが、予約の市民優先

についても考えるべきではないか。 

【協働推進課長補佐】料金については現在も市民

料金を設けているが、今後は市民の優先予約

についても検討してまいりたい。 
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●保育料の値上げ分は? 
【杉村】29 年度で保育料が見直されたが、値上げ

分は何に生かされているか？ 

【保育課長補佐】運営経費などに充てられている。 

【杉村】認可外保育園への補助が増え、利用者は

助かっているが、総額がどれだけ増えたか？ 

【保育課長】7000 万円から 2 億円に増えた。 

●保育所の待機児数 
【杉村】保育所の定数は毎年増やし、15 年間で 3

千人から 5 千人強に増えた。しかし待機児は

毎年 200 人ほど残る。定数増の計画を前倒し

すれば毎年の待機児数を減らせるのでは？ 

【保育課長補佐】保育士の募集などに限界ある。 

【杉村】毎年の待機児をゼロとは言わないが 100
人とか 50 人に減らせるよう、計画を前倒し、

一時に集中して行うことを検討してほしい。 

●府中で在宅療養を増やす考えは? 
【杉村】地域包括支援センターで、府中は在宅の

先生が少ないと聞いた。在宅療養のため、ICT
連携や 24 時間相談受付など整備するという

が、これは市外の医者にも使えるのか？ 

【高齢者支援課長補佐】府中市のみしか使えない。 

【杉村】とするとやはり、府中市で在宅療養を行

う先生を増やす必要があるのではないか？ 

【高齢者支援課長】多職種間の会議に医療機関も

参加して頂き、在宅の医師を増やしたい。 

●応急危険度判定 
【杉村】災害時に倒壊建物の危険度を判定する判

定員が必要だが、足りているか？ 

【建築指導課長】職員で 63 人（うち市内 32 人）

一般で 200 人（うち市

内 181 人）。もっと増や

したい。 

【杉村】土木や建築の職員は全員登録するように

したらよいと思う。 

 災害時、災害対策本部との連携はどうか？ 

【建築指導課長】（対策本部は消防署だが）資機材

は本庁 8 階にあり、判定員もそこに集合する。 

【防災危機管理課長】一応、建築指導課長が対策

本部のメンバーとなり連携はしている。 

※質問をきっかけに、現在、両課で連携について調整中 

●「義務教育の無償」とは? 
【杉村】ドリルなど副教材の保護者負担を増やし

たが、憲法には「義務教育は無償」とある。

どう整理しているのか？ 

【指導室長補佐】¶◎・※？！◆〒？★▽（意味不明） 

【杉村】ちゃんと説明できるようにした方がよい。 

●公共施設のレストランなどへの無償提供 
【杉村】（芸術劇場など）公共施設の目的外利用で

レストランなどに無償提供しているが、見直

す考えは？ 

【文化生涯学習課長】検討していない。 

【杉村】市は市民への影響を知りながら、文化セ

ンターの利用料金を見直した。一方で無償提

供の見直しを「検討すらしない」というのは、

おかしくないか？ 

【文化生涯学習課長】レストランの経営なども考

慮して、検討してまいりたい。 
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★ 主な議案 （他に人事案 2 件） ○賛成 ×反対 △継続審査 

30 年度一般会計補正予算（第 1 号） 予算特別 可決 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 

29 年度一般会計歳入歳出決算の認定 決算特別 可決 ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ 

★ 陳情・意見書 （陳情は 9/18） ○賛成 ×反対 △継続審査 
府中駅周辺における歩行者回遊の安全と利便性のためについて

の陳情 
建設環境 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

「スマートエネルギー都市の構築」の実現を期し、再エネ推進条例

制定のための検討協議会の設置を要望する陳情 
建設環境 不採択 × × × × ○ ○ ○ ○ 

オスプレイの横田基地への配備に対する意見書 #1 本会議 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

#1 は、稲津議員が中心になってまとめました。杉村も提出議員として署名しました。情報の周知徹底を求める
など、あたりまえの内容だったので、結局自民党ものり全会一致で可決されました。 

市民活動は制限しても、レストランの経営は 

慮るという、わかり易いダブルスタンダード！ 


